
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 20.04.12 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BSS/032(V)/12 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ausschuss für Bildung, 
Schule und Sport 

Dienstag, Altes Rathaus, 
Hansesaal 

16:30 Uhr 17:10 Uhr 

     
 17.04.2012    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 13.03.12 
  
  
4 Anträge 
  
  
4.1 Jugend-Stadt(teil)plan A0183/11
  
  
4.1.1 Jugend-Stadt(teil)plan S0031/12
 BE: Amt 51 
  
4.2 Haushaltsplan 2012   - Haushaltssatzung 2012 - Ergebnis- und 

Finanzplan 2012  - mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung 2012 
- 2015 - Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2012  - Stellenplan 
2012 

DS0455/11/34

  
  
4.2.1 Schulen am Westring S0046/12
 BE: Dez. V/02 
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4.3 

 
Sanierung der Unterstützung des Projektes Brauereistraße 4 in 
Buckau 

A0182/11

  
  
4.3.1 Sanierung der Unterstützung des Projektes Brauereistraße 4 in 

Buckau 
S0065/12

 BE: FB 40 
  
5 Verschiedenes 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Stadtrat Burkhard Lischka  
Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Ursula Biedermann  
Stadtrat Bernd Heynemann  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadträtin Dr. Rosemarie Hein  
Stadträtin Helga Boeck, i. V. f. SR Grünewald
Stadtrat Olaf Meister 

 

Beratende Mitglieder 
Stadträtin Carola Schumann  
Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Dr. Joachim Köhler  
Sachk. Einwohner Hans-Joachim Mewes  
Geschäftsführung 
Frau Sylvia Grützner  
 
 
abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Mario Grünewald  
Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundiger Einwohner Michael Stage  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit mit 6 stimm- 
berechtigte SR’n/SR fest; ab 16.35 Uhr ist der Ausschuss mit 7 stimmberechtigte SR’n/SR  
vollständig beschlussfähig. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
 
Die Tagesordnung wird mit dem Abstimmungsergebnis 6 : 0 : 0 unverändert bestätigt. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 13.03.12 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 13. März wird mit dem Abstimmungsergebnis 5 : 0 : 1 
bestätigt. 
 
 
4. Anträge 
 
4.1. Jugend-Stadt(teil)plan 

Vorlage: A0183/11 
 
Vom zuständigen Fachamt 51 ist Frau Achatzi anwesend. Sie informiert, dass die Erstellung 
eines Stadtplanes für Jugendliche über die Freiwilligenagentur MD erfolgt und dies von der 
Verwaltung als gute Lösung gesehen wird. 
Seitens der Ausschussmitglieder besteht kein weiterer Diskussionsbedarf. 
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 0183/11:  6 : 0 : 0 
 
4.1.1. Jugend-Stadt(teil)plan 

Vorlage: S0031/12 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0031/12 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
4.2. Haushaltsplan 2012   - Haushaltssatzung 2012 - Ergebnis- und 

Finanzplan 2012  - mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung 
2012 - 2015 - Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2012  - 
Stellenplan 2012 
Vorlage: DS0455/11/34 

 
Frau Schwarz, Dez. V/02, nimmt kurz Bezug auf die Hortsituation am Standort Westring und 
informiert über ein hierzu geführtes Gespräch Anfang März zwischen Verwaltung und Vertretern 
beider Schulen. Mit Blick auf eine Vierzügigkeit der IGS „W. Brandt“ ist perspektivisch vor-
gesehen, dem Hort einen weiteren Raum in der IGS zur Verfügung zu stellen. 
 
Stadträtin Dr. Hein wirft die Frage auf, ob ein anderer Standort für die Grundschule „Am 
Westring“ eventuell untersucht werden könne. Es stelle sich auch die Frage, was mit der 
gymnasialen Oberstufe wird. Sie bittet hierzu um eine Antwort der Verwaltung zu einer der 
nächsten Sitzungen. 
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Herr Krüger, FBL 40, weist auf eine Stellungnahme des FB 40 hin, die am heutigen Tage 
zur OB-Sitzung vorlag, genehmigt und im Ratsinformationssystem eingesehen werden kann. 
Erstmals sind in diesem Jahr die Anmeldungen an weiterführende Schulen durch die Eltern 
ohne Empfehlungen der bisherigen Schulen von der Verwaltung zu bearbeiten. Im Verhältnis 
zum Vorjahr ist eine Verringerung der Anmeldungen zu verzeichnen (ges. 180 Anmeldungen); 
durch die Verwaltung wird diese Entwicklung verfolgt und begleitet. Das Losverfahren ist 
nunmehr abgeschlossen; es konnten ca. 100 Anmeldungen nicht berücksichtigt werden. 
 
Stadtrat Schindehütte erinnert, dass diese Detailfragen nicht Inhalt der heutigen Tagesordnung 
sind. Stadtrat Lischka schlägt vor, die Schulleiterin der IGS „R. Hildebrandt“ zur übernächsten 
Sitzung des Ausschusses einzuladen, um über die Situation an ihrer Schule zu berichten. 
 
Stadträtin Boeck möchte wissen, warum für den Kellerraum des Hortes Westring die Herstellung 
der Barrierefreiheit als nicht notwendig erachtet wird und warum eine Veränderung erst zum 
nächsten Schuljahresbeginn vorgesehen ist und nicht sofort erfolgen kann. 
Herr Sengstock, zuständiger FDL 40, informiert, dass mit der Schulsanierung über PPP der 
Einbau des Fahrstuhls bis in das Erdgeschoss erfolgte. Zurzeit wird der Hort von keinem Kind 
besucht, das auf den Fahrstuhl angewiesen ist. Sollte der Fall eintreten, kann dieses Kind im 
EG betreut werden.  
Herr Krüger fügt an, dass es eine Organisationsfrage ist, dieses Kind entsprechend einzu-
beziehen. Was baulich möglich und nötig ist, wird in 2012 umgesetzt werden. Der Hort erhält 
im Schuljahr 2011/12 einen Raum im EG. Bei der Raumplanung ist zu beachten, dass die IGS 
47 Räume zur Verfügung hat.       
 
 
4.2.1. Schulen am Westring 

Vorlage: S0046/12 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0046/12 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
4.3. Sanierung der Unterstützung des Projektes Brauereistraße 4 in 

Buckau 
Vorlage: A0182/11 

 
Der Antrag wird von Michael Schütze, Vertreter des Vereins „5-Elemente e.V.“, vorgestellt. Er 
informiert, dass das Gelände bereits gekauft ist; der Eintrag im Grundbuchamt steht noch aus. 
Der Antrag sieht keine finanzielle Unterstützung durch die Stadt vor, es geht um eine ideelle 
Unterstützung. Diese Unterstützung wurde vom FB 40 durch Nutzungsmöglichkeit von Räum- 
lichkeiten schon zugesagt. 
 
Stadtrat Heynemann fragt nach dem Käufer der Halle und der kostenlosen Bereitstellung.  
Stadtrat Schindehütte erkundigt sich nach dem Kosten- und Finanzierungsplan. 
Herr Schütze berichtet, dass es sich um eine teilweise kostenlose Nutzung handelt.  
Käufer ist eine Interessengemeinschaft von 4 Personen, die eine GmbH gründen werden. 
 
Der sachk. Einwohner, Herr Mewes, fragt, ob der Standort von HOT aktiviert werden könnte. 
Herr Schütze führt an, dass dort im Winter nicht trainiert werden kann und darum eine Halle 
benötigt wird. 
Stadtrat Meister erkennt die private Initiative an und schlägt vor, das Projekt weiter im Blick 
zu behalten. 
Stadträtin Dr. Hein schlägt vor, dass sich die Ausschussmitglieder im Rahmen einer Sitzung 
bzw. die SR’n/SR einzeln vor Ort das Projekt Brauereistraße 4 in Buckau ansehen. 
   
Abstimmungsergebnis zum Antrag 0182/11:  7 : 0 : 0 
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4.3.1. Sanierung der Unterstützung des Projektes Brauereistraße 4 in 

Buckau 
Vorlage: S0065/12 

 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung S0065/12 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
5. Verschiedenes 
 
 

• Stadtrat Meister erkundigt sich bezogen auf Förderungsmaßnahmen über Stark III nach 
dem Zeitplan der Sanierung der restlichen noch nicht sanierten Schulobjekte. 
Herr Krüger, FBL 40: Die Verwaltung arbeitet zzt. an der Erstellung einer Prioritätenliste 
für die insgesamt 11 noch zu sanierenden Objekte. Er wird zur nächsten Sitzung des 
Ausschusses berichten. Zu berücksichtigen ist hierbei die Auswirkung des Modell-
versuchs „Öffnung der Schulbezirke“; danach ist weiter zu entscheiden. 

 
• Stadtrat Schindehütte erinnert, dass in der Mai-Sitzung das Herbst-Programm der VHS 

durch den Ausschuss zu bestätigen ist. 
Er schlägt vor, die Sitzung des Beirates VHS 1 Stunde vor der planmäßigen Sitzung 
BSS durchzuführen. Die Ausschussmitglieder stimmen zu. 
Die nächste Sitzung BSS findet gem. Plan am 15.05.12, 16.30 Uhr statt (Rathaus). 
Die nächste Sitzung VHS-Beirat wird am 15.05.12, 15.30 Uhr (Rathaus) durchgeführt.  

 
• Stadtrat Schindehütte erfragt die Schülerzahlen der Übergänge zu Gymnasien. 

Frau Andrae, FB 40: Die Verwaltung wartet im Moment noch auf Rückmeldungen von 
freien Trägern und Profilschulen. Die Elternwunschliste ist nicht identisch mit der tat- 
sächlichen Anmeldung. Bis 15. Mai muss die Verwaltung die Schüler zugeordnet haben. 
Bis zum 9. Juni haben lt. Erlass des MK die Schulen den Eltern die Benachrichtigung  
zukommen zu lassen. 
Der Ausschussvorsitzende bittet die Verwaltung, in der nächsten Sitzung dem Aus- 
schuss hierzu eine Information zu geben. 

 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
gez. Burkhard Lischka gez. Sylvia Grützner 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 




